

「コミュニケーションを大切に、
最適かつ最高の住宅や店舗を

設計・デザインする

植村康平建築設計事務所

手掛けた建築物はもちろん、
商店街の活性化に向けた取り組みでも
注目を浴びる1級建築士で代表の
植村康平さんにお話を伺いました。

Company Data | 会社概要

植村康平建築設計事務所

[創業] 2015年

[所在地] 名古屋市名東区西山本通2-23

ニシヤマナガヤ2F

[TEL] 052-734-2408

[URL] <http://uemura-arch.com>

[事業内容] 建築・インテリアの設計・監理業務、

家具デザイン等に付帯する一切の業務



建築物だけでなく、 地域コミュニティまで設計する



2019年9月に名東区の西山商店街に、空き店舗再生プロジェクトとしてオープンした「ニシヤマナガヤ」。
1Fは複合店舗となっており、焼菓子屋、花屋、珈琲屋が入っています。

一度ハウスメーカーの企画住宅を見ています。ただくようにしています。また、当事務所は新築だけでなくリノベーションにも対応しているので、住まいに関する「要望と悩みを共有しながら、ベストな方法をお客様に選んでいただく」ことが可能です。

当事務所は2015年の設立以来、設計・デザインはもちろんですが、お客様とのコミュニケーションに重きを置いて仕事をしてきました。お客様にとって住宅は、人生を左右するほどの大きな買い物です。ちょっとした認識のズレであったり、考え方や嗜み合わなかったりすると、「必ずどこでうまくかない部分が出てきてしまいます。そのため、打ち合わせだけでなく、何気ない会話の中で出されたご家族の意見も可能な限り提案や設計に反映するよう心掛けています。

一括りに新築住宅といっても、私のような建築家がつくる注文住宅とハウスメーカーがつくる企画住宅があり、両者の制作プロセスは大きく異なります。そのため、最初の打ち合わせで伺った「要望を踏まえ、ハウスメーカーの企画住宅の方が合う」と思ったお客様には、正直に伝えて

いたいと思います。さらに、「仕組みの提案にも注力しています。要望通りの造形にするだけではなく、住む人や利用する人にとってどのような用途を組み込むか快適な生活になるのかどういった運用方法にすると使いやすくなるのか」といったソフト面の設計・デザインも行なっています。その代表例が名東区の西山商店街における空き店舗再生プロジェクト「ニシヤマナガヤ」です。



植村 康平さん

代表 UEMURA KOHEI

植村康平建築設計事務所

\ 社名の由来 /

植村 康平建築設計事務所
KOHEI LEMURA ARCHITECTS

責任感を持って仕事に取り組んでいくと、自分の名前を掲げた分かりやすい社名になりました。個人事業主ではありますが、ようやく自分の事務所を持つことができた実感が湧くとともに、社会の一員として認められた感じがして感慨深い気持ちになります。

\ 愛用のアイテム紹介 /

スケッチブック



仕事の依頼をいただいた際に、アイデアを書き出して、設計する建築物のイメージを膨らませるために大切なアイテムです。ポケットサイズの小さなスケッチブックは、メモ帳として利用しています。

\ 仕事で大切にしていることは /

お客様と信頼関係を築き、
期待以上の仕事をする。

依頼された通りに仕事をするのではなく、お客様の要望をしっかりと受け止め、期待された通りを越えていくような仕事を心掛けています。それにより、仕事をするたびに自分自身を成長させ続けることができます。



らーめん和屋

名鉄知多奥田駅の高架下の空き店舗をリノベーションしたラーメン店。駅前に軽いが戻り、街の様子を変えることができた仕事です。店主の要望を受け、若い女性でも入りやすい店舗デザインにしています。



カドニワの家

第31回すまいる愛知住宅賞で佳作を受賞。道路に沿って開放的な「カドニワ」を設けたことで、道路から室内までが緩やかなグラデーションでつながり、どの部屋においても外部の心地良さを感じられる住宅です。



焼菓子 moegiiro(モエギイロ)

ニシヤマナガヤ1Fに店舗を構え、妻がパティシエ兼店主を務める焼菓子屋。季節のフルーツを使用したスイーツが人気で、通年販売の「ピーカンナッツのタルト」が店の一押し商品となっています。



未完美術館

近隣にある椿山女子学園大学の教員と生徒の手を借りて、ニシヤマナガヤの裏手にある小さな倉庫を地域の美術館へと改修中。未完成な美術館をコンセプトに、展示と改修を繰り返し、少しづつ形を変えていく予定です。

豊かな暮らしと 建築家として 街の未来までも設計する



ワークショップの参加と 名商への相談が 事業基盤の強化に

西山商店街のある西山エリアは、住宅街から近く、緑豊かな自然や公園が点在する魅力的な場所です。私の生活圏内でもあったので、空き店舗が自立つ開散とした商店街の存在は以前から気になっていました。周辺環境に恵まれていることから、ちょうどした『きっかけ』さえあれば商店街を変えられると考えていたため、商店街が募集していた空き店舗再生プロジェクトに応募して、再生に向けて取り組みを始めることにしました。

そもそも、空き店舗再生プロジェクトは、西山商店街活性化事業に応募して採択された取り組みで、私のほかにも商店街での事業展開と街づくりに興味のある様々な人たちが参加していました。そんな参加者たちが一堂に会した名古屋市主催のワークショップでは、議論しながら具体的な事業プランを作成することから始まりました。当初は空き店舗内に私の建築設計事務所と妻の焼菓子屋を設けることしか考えていませんでしたが、ワークショップを進める中でほかにも仲間を集めて複合施設にするとか、シェアオフィスを設けるといったアイデアが出てきました。物件の広さからも理にかなつていると判断し、すぐにそのアイデアを取り入れ、仲間探しから運用方法の構築、リノベーションの設計、DIYなどを

実際に着手しました。今振り返って考えると、従来の建築設計の枠を越えた非常に密度の高い仕事をすることができたと思います。商店街などのような店があると良いのが、地域の人にとってどのような場所にすべきなのかと考えた末に辿り着いたのが、美味しい焼菓子や珈琲を味わいながらくつろげる「街のリビング」のような場所でした。そして完成した「ニシヤマガヤ」の1Fには、焼菓子屋、珈琲屋、花屋が店を構えたのに加え、2Fに私の事務所とオーダーキッチンを据えたレンタルスペースを設けました。オープンしてからというもの、非常に多くの方々に足を運んでいただき、「西山商店街に初めて来ました」「近くに素敵な店ができる嬉しい」「商店街の雰囲気が変わった」といった嬉しい言葉をいただいています。2Fに設けたレンタルスペースも様々な用途でご利用いただいているワークショップや勉強会、パーティなどが開催され、これまでに無かつたつながりや「コミュニティ」が誕生しています。それもすべては名商の支援があったからだと思っています。事業者としての心構えから、事業計画の策定、補助金の申請方法など、色々と助けていただきました。「ニシヤマナガヤ」のオープンに向けて、日本政策金融公庫から「商店街活性化資金」の融資を受ける際も、間を取り持つていただいたおかげでスムーズに事業資金を確保することができました。名商へ相談に行って本当に良かったです。

中古住宅や空き店舗に 新たな価値を見だし、 街づくりに貢献する

少子高齢化に伴つて日本の人口は減少を続けていくことから、今後さらに中古住宅や空き店舗の増加が予想されます。また、新型コロナウイルス感染症は私たちの価値観を大きく変えました。都市部から郊外に拠点を置く企業が増えていくことで、働く場所と生活する場所が均一化し、街の景色も変わっていくのではないかでしょうか。そういう意味で「ニシヤマナガヤ」は良いモデルケースとなるはずです。私の経験を活かし、空き店舗の再生を考えている商店街や同じ志を持った事業者にアドバイスするなどして、第2、第3の「ニシヤマナガヤ」をつくっていきたいですね。